



はなみずき

学校だより

磐田市立竜洋西小学校

令和5年1月16日

～えがお かがやく にしのこ～

3学期がはじまりました

1月6日（金）より、3学期が始まりました。3年ぶりの行動制限のない冬休みを御家族でどのように過ごされたでしょうか？

初詣に出掛けたり、親戚で集まったりと楽しい時間を過ごした方も多いと思います。一方、新型コロナウイルスへの感染も未だに収まる気配がありません。感染症の予防をしながら生活をしていただきたいと思います。

3学期は一年のまとめの時期でもあり、次の学年への準備の時期ともなります。子どもたちの、一日一日が充実していくよう、御家庭での御支援をよろしくお願ひします。

「海ごみアート」

5年生では総合的な学習の時間に「わたしたちの生活と環境」として、ごみ・資源・エネルギー、自然、食の視点で『SDGs』につながる学習をしてきました。

2学期の後半に、6月に講話をしていただいた「ごみ拾い侍」の岩井義忠さんから、環境保護活動で5年生とコラボしたいという連絡がありました。岩井さんから、「海岸でのごみ拾い活動の中で、ペットボトルがたくさんあった。これでアート作品を作りたい。5年生にはペットボトルに地球や人々へのメッセージを書いてもらいたい。」と提案をしていただきました。子どもたちも「ぜひ、やりたい。」ということになり、メッセージ入りのペットボトルタワーが完成しました。この作品は12月には竜洋西会館で展示されました。現在は竜洋西小学校で展示され、メッセージが様々な人の目に触れることとなります。『SDGs』につながる学習の成果の一つとなりました。



【拾い集められたペットボトル】



【メッセージを記入したペットボトル】



※ペットボトルタワーは電飾もされています。日中、ソーラーパネルで充電し、夕方から点灯します。

3学期始業式 校長の話

『3学期は成長のチャンス ～まず、やってみよう～』

新しい年、2023年になりました。今年は何年ですか？卯年ですね。始業式の初めに、「令和4年度3学期始業式」と言いました。「あれっ？」と思った人はいませんか。1月から令和5年になりました。でも3学期の終わりまでは令和4年度なのです。どうしてなのか、クラスの先生や友達と一緒に確かめてみましょう。

みなさんは「チャンスの神様」を知っていますか。外国でこんな姿だと言われています。(写真提示)「チャンスの神様」には、前髪がありません。後ろには髪の毛がないのです。つまり、「チャンスの神様」を見つけたら、すぐに前髪をつかまないとつかまえられません。「チャンスの神様」が通り過ぎてからつかもうとしても、つかむ髪の毛がないのです。

3学期には、1年間のまとめとして大きく成長できるチャンスがいっぱいあります。でも「チャンスの神様」は、この写真のように目に見えません。まずは目の前にあるチャンスに気付くか気付かないかです。自分でチャンスに気付く人は、「こうやってみよう」「目標に向かってがんばろう」と進んでチャレンジしている人です。進んでチャレンジしている人は目の前のチャンスに気付きます。でも、何かをするときに「いやだなあ」「面倒くさいなあ」と思っている人は、チャンスが目の前にあっても、チャンスだということに気が付きません。チャンスを逃してしまいます。まずは、進んでチャレンジして、多くのチャンスに気付きましょう。そして、「気付いて考動」です。でも、注意しないといけないのは、「チャンスの神様」はすぐに通り過ぎてしまいます。「どうしようかなあ」「もうちょっと後にしよう」と思っているとチャンスは通り過ぎてしまいます。通り過ぎてからつかもうとしても、後ろには髪の毛がないのでつかめません。チャンスだと思ったらすぐに行動してみましょう。「気付いて考動」と「まずやってみよう」は、自分を成長させるチャンスをつかむためにも大切なのです。

3学期も「気付いて考動」「みんなとやってみよう」を大切に、自分の力で、そしてみんなの力で1年間のまとめと次の学年の準備をしていきましょう。



ジャンピングボード

9月には、磐田市商工会様からジャンピングボード（なわ跳び練習用のボード）を寄付していただきました。12月になり、なわ跳びの練習が始まる時期に合わせて学校でも手作りのジャンピングボードを4台制作しました。昼休みや授業ではこのジャンピングボードを使い、子どもたちは熱心に練習をしています。

これから「なわ跳びランキング」も始まっていきます。ジャンピングボードで自分の記録を高めていけるように練習をしてほしいと思っています。

